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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  26 SETTEMBRE  2011  

Il giorno  26 Settembre 2011, alle ore  16.20, nell'Aula n° 5  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà 

di Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 8  professori ordinari  su 12  aventi diritto 

n. 19  professori associati  su 26  aventi diritto  

n. 31 ricercatori  su 44 aventi diritto 

n. 4 rappresentante degli studenti su 11 aventi diritto  

n. 0  rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X   
2) AVATO Pinarosa  X 
3) BERARDI Francesco  X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana  X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila  X  
9) FRANCHINI Carlo X  
10) NATILE Giovanni X  
11) PERRONE Roberto X 
12) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A   
 
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
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4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio  X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena  X 
9) DE LAURENTIS Nicolino   X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito  X   
16) LATROFA Andrea X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino  X   
23) PACIFICO Concetta X  
24) SCALERA Vito X 
25) SCILIMATI Antonio X 
26) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia  X 
4) ARMENISE Domenico   X  
5) ARNESANO Fabio  X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena   X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo   X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
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19) FRACCHIOLLA Giuseppe   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco   X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna  X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PANNUNZIO Alessandra  X 
35) PERNA Filippo Maria X 
36) PERRONE Maria Grazia X  
37) PIERNO Sabata X  
38) PIERRI Ciro  X 
39) ROSATO Antonio X 
40) STEFANACHI Angela  X 
41) TODISCO Simona  X  
42) TRAPANI Adriana X 
43) VITALE Paola X 
44) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) CAMILLO  Michela   X 
2) CATAPANO Alberto X 
3) CAZZATO Francesco  X  
4) DE PINTO Antonio   X 
5) LATTARULO Giuseppe   X 
6) LINCIANO Alessia X 
7) PANELLA Andrea X 
8) PROSCIA Alessandra   X 
9) SABELLA Marco X  
10) SCARINGELLA Luigi   X 
11) VITI Giuseppe   X 
    
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo   X   
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2) GIANNULLO Nicola   X 
3) POROPAT Luigia 
   X 
Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario fino alle ore 

18,25 la prof.ssa  Annamaria De Luca. Subentra successivamente, in qualità di 

segretario, il prof. Cosimo Altomare. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione del verbale della seduta del 21/7/2011 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Attribuzione di incarichi di insegnamento a seguito del bando di vacanza 

4) Calendario delle lezioni del 1° semestre  dell’ A.A. 2011-12 

5) Programmazione per l’A.A. 2011-12 dell’attività didattica integrativa, di 

tutorato e di  orientamento  

6) Proposte  della Commissione didattica di Facoltà 

7) Nuove disposizioni introdotte in materia di tirocini dal D.L. n. 138 del 

13/8/2011; attivazione di convenzioni per lo svolgimento di tirocini formativi 

8) Varie ed eventuali  

 

Nel corso della seduta, alcuni Componenti sono entrati nella sala di riunione, 

altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale 

ai fini della validità della riunione. 
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In apertura di seduta il Preside ricorda il prof. Cesare Vitali,  docente in 

pensione della Facoltà di Farmacia, venuto a mancare a fine luglio. Esprime, a 

suo nome e a nome di tutti i Componenti della Facoltà, un sentito 

ringraziamento alla famiglia per il lavoro svolto in tanti anni dal prof. Vitali  

con dedizione e generosità.  

I Componenti del Consiglio esprimono il loro cordoglio osservando un minuto 

di silenzio. 

 

1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 21/7/2011 

Il Preside comunica che il verbale relativo alla seduta del 21/7/2011 è stato 

inviato per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio di Facoltà e chiede se 

vi siano rilievi in merito. 

Non essendoci rilievi o correzioni da apportare, il verbale viene approvato con 

la sola astensione degli assenti a detta seduta. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

Il Preside ricorda di aver inviato via e-mail, nei giorni scorsi, una nota con la 

quale invitava tutti i docenti della Facoltà ad inoltrare all’ufficio di Presidenza i 

programmi dettagliati degli insegnamenti, a concordare e coordinare  i 

contenuti dei corsi sdoppiati o triplicati, le modalità di svolgimento degli esami 

e  la durata delle esercitazioni obbligatorie a posto singolo. Fa presente che 

anche i ricercatori senza incarico d’insegnamento dovranno comunicare l’orario 
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di ricevimento studenti e indicare  la disciplina per la quale svolgere attività di 

tutorato e/o di didattica integrativa.  Riferisce che tutte queste informazioni, 

una volta raccolte, saranno pubblicate sul sito web della Facoltà e nelle apposite 

bacheche situate al piano terra.  

Auspica che tutti i docenti abbiano preso visione del nuovo Regolamento sul 

tutorato didattico, inviato e-mail dall’ufficio di Presidenza in data 21/9/2011, al 

fine di proporre nei casi di criticità d’esame più gravi, evidenziati dall’ultima 

indagine statistica svolta dalla Facoltà per l’anno 2010, specifico progetto di 

tutorato. 

Aggiunge che nel corso della seduta odierna si avrà modo di discutere 

ampiamente di queste problematiche. 

Il Preside comunica di aver ricevuto dagli uffici dell’Ateneo la seguente 

documentazione: 

a) Delibera di S.A. del 14/9/2011 relativa alla concessione di nulla osta per 

insegnamenti fuori sede dalla quale emerge che tale concessione, a decorrere 

dall’A.A. 2011-12, è subordinata alla stipula di apposita convenzione  tra i due 

Atenei interessati, salvo che per quelli federati, nell’ambito della quale dovrà 

essere garantita all’Università di Bari una quota pari al 20% dell’emolumento 

previsto per il docente interessato.  

b) D.R. n. 4403 del 30/6/2011 relativo al passaggio del prof. Iacobazzi Vito, 

associato confermato presso la Facoltà di Farmacia di questo Ateneo,  dal SSD 
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BIO/10 al SSD BIO/13   con decorrenza 14 giugno 2011 (Dipartimento Risorse 

umane e organizzazione, prot. 51609 del 3/8/2011). 

c) Decreto del Ministero della Salute del 4/8/2011 relativo alla costituzione 

dell’Ordine Interprovinciale dei Farmacisti di Bari e Barletta-Andria-Trani 

(Ordine Interprovinciale dei Farmacisti , 9/9/2011). 

d) Nota del Dipartimento Ricerca, didattica e relazioni esterne del 16/9/2011 

relativa al riconoscimento di CFU delle attività formative svolte presso le scuole 

di formazione delle amministrazioni pubbliche che, nel rispetto di quanto 

stabilito dalla legge 30/12/2010, n. 240, non può essere superiore a 12 e deve 

essere effettuato sulla base delle competenze dimostrate da ciascuno studente.  

e) Accordo di collaborazione con il Ministero della salute per la realizzazione 

del master di 2° livello in REACH e CLP (nota del Dipartimento Ricerca, 

didattica e relazioni esterne del 28/7/2011). 

f) Protocollo d’Intesa tra l’Università degli Studi di Bari “A.Moro”, il Comune di 

Bari e l’Associazione Cooperazione Internazionale Sud di Palermo per la 

realizzazione di una Summer School sul tema della cooperazione internazionale 

allo sviluppo umano sostenibile (nota del Dipartimento Ricerca, didattica e 

relazioni esterne del 27/7/2011). 

 La prof.ssa De Luca fa presente che in occasione della manifestazione “Notte 

dei ricercatori” i docenti di farmacologia non sono stati informati che il Palazzo 

della Facoltà di Farmacia sarebbe rimasto aperto. Esprime quindi rammarico 

per l’impossibilità dei farmacologi a partecipare alla manifestazione e invita il 
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Preside a farsi promotore e divulgatore di queste iniziative per il futuro in 

modo da consentire un’ampia partecipazione di docenti e dare maggiore 

visibilità alla Facoltà. 

Il Preside replica che non rientra nei suoi compiti promuovere queste iniziative 

di cui sono stati informati in tempo utile i Dipartimenti al fine di organizzare le 

relative attività;  fa presente di aver ricevuto all’ultimo momento richiesta di 

apertura del palazzo della Facoltà solo da parte del Dipartimento Farmaco-

chimico ed esprime anzi  rammarico per  la scarsa partecipazione  dei 

ricercatori della Facoltà di Farmacia alla manifestazione. 

Il prof. Altomare fa presente che notizie sulla manifestazione circolavano sul 

sito info docenti già dal mese di aprile per chiunque volesse attingere 

informazioni a riguardo; riferisce di aver chiesto scusa ai componenti del  

Dipartimento Farmaco-chimico per non essersi attivato in tempo in occasione 

della manifestazione. 

 

3) ATTRIBUZIONE DI INCARICHI DI INSEGNAMENTO A SEGUITO DEL BANDO DI 

VACANZA 

Il Preside, prima di sottoporre all’esame del Consiglio le richieste di incarichi di 

insegnamento a seguito del bando di vacanza, comunica che, dopo la seduta del 

Consiglio di Facoltà del 21/7/2011, sono pervenuti all’Ufficio di Presidenza, nei 

termini da lui indicati nella medesima seduta,  i consensi formalizzati per 
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iscritto dei ricercatori della Facoltà di Farmacia all’assunzione di  incarichi di 

insegnamento per l’A.A. 2011-12 sui quali il Consiglio è tenuto a deliberare. 

Il Consiglio delibera il conferimento di incarichi ai ricercatori della Facoltà di 

Farmacia per l’A.A. 2011-12. 

Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche 

Il Preside riferisce che per gli insegnamenti del Corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche sono pervenute le seguenti 

richieste di copertura: 

Anatomia umana, patologia generale e teminologia medica: dr.ssa Pannunzio 

Alessandra, ricercatore SSD MED/04 

Biologia animale e microbiologia: dott. Rosato Antonio, ricercatore confermato 

SSD MED/07 

Chimica analitica (modulo): dr.ssa Cellucci Carla, ricercatore confermato SSD 

CHIM/08    

Complementi di chimica (modulo): dott. Margiotta Nicola, ricercatore 

confermato SSD CHIM/03 

Analisi chimico-farmaceutiche e tossicologiche I: dr.ssa Carocci Alessia, 

ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Analisi chimico-farmaceutiche e tossicologiche I: dr.ssa Catalano Alessia, 

ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Biochimica: dr.ssa De Palma Annalisa, ricercatore confermato SSD BIO/10 
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Metodi fisici in chimica organica: dott. Degennaro Leonardo, ricercatore 

confermato SSD CHIM/06 

Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutiche: dott. Laquintana 

Valentino, ricercatore confermato SSD CHIM/09 

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi.  

Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto,  

esprime parere favorevole 

al conferimento, ai sensi dell’art. 6 comma 4 della legge 240/2010, degli 

incarichi di insegnamento sopracitati per l’A.A. 2011-12 ai ricercatori della 

Facoltà che hanno dichiarato per iscritto la loro disponibilità. 

 

Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

Il Preside riferisce che per gli insegnamenti del Corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia sono pervenute le seguenti richieste di copertura: 

Anatomia umana: dr.ssa Calvello Rosa, ricercatore confermato SSD BIO/16 

Chimica analitica con esercitazioni numeriche e di laboratorio: dr.ssa Palluotto 

Fausta, ricercatore confermato  SSD CHIM/08 

Chimica analitica con esercitazioni numeriche e di laboratorio: dott. Nicolotti 

Orazio, ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Microbiologia (modulo): dott. Rosato Antonio, ricercatore confermato SSD 

MED/07 

Chimica organica: dr.ssa Vitale Paola, ricercatore confermato SSD CHIM/06 
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Chimica organica: dott. Perna Filippo, ricercatore confermato SSD CHIM/06 

Biochimica: dr.ssa De Palma Annalisa, ricercatore confermato SSD BIO/10 

Farmacognosia con elementi di botanica farmaceutica: dr.ssa Argentieri Maria 

Pia, ricercatore confermato SSD BIO/15 

Fisiologia generale: dr.ssa Mallamaci Rosanna, ricercatore confermato SSD 

BIO/09 

Biochimica applicata: dott. Agrimi Gennaro, ricercatore confermato SSD BIO/10 

Farmacologia e farmacoterapia: dr.ssa Liantonio Antonella, ricercatore 

confermato SSD BIO/14 

Farmacologia e farmacoterapia: dr.ssa Pierno Sabata, ricercatore confermato 

SSD BIO/14 

Analisi chimico-farmaceutiche e tossicologiche I: dott. Fracchiolla Giuseppe, 

ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Analisi chimico-farmaceutiche e tossicologiche II: dott. Leonetti Francesco, 

ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Tecnologia farmaceutica: dr.ssa Lopedota Angela, ricercatore confermato SSD 

CHIM/09 

Tecnologia farmaceutica: dott. Denora Nunzio, ricercatore confermato SSD 

CHIM/09 

Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutiche: dr.ssa Cutrignelli 

Annalisa, ricercatore confermato SSD CHIM/09 
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Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutiche: dr.ssa Trapani 

Adriana, ricercatore confermato SSD CHIM/09 

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi.  

Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto,  

esprime parere favorevole 

al conferimento, ai sensi dell’art. 6 comma 4 della legge 240/2010, degli 

incarichi di insegnamento sopracitati per l’A.A. 2011-12 ai ricercatori della 

Facoltà che hanno dichiarato per iscritto la loro disponibilità. 

 

Corso di laurea triennale  in Tecniche Erboristiche 

Il Preside riferisce che per gli insegnamenti del Corso di laurea triennale in 

Tecniche Erboristiche  sono pervenute le seguenti richieste di copertura: 

Chimica generale ed inorganica: dott. Intini Francesco, ricercatore confermato 

SSD CHIM/03 

Chimica analitica ed edercitazioni numeriche e di laboratorio: dott. Armenise 

Domenico, ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Chimica organica: dott. Carbonara Giuseppe, ricercatore confermato SSD 

CHIM/06 

Fisiologia generale: dr.ssa Meleleo Daniela, ricercatore confermato SSD BIO/09 

Biochimica: dott. Pierri Ciro, ricercatore SSD BIO/10 

Chimica farmaceutica generale (modulo): dr.ssa Lacivita Enza, ricercatore 

confermato SSD CHIM/08 
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Farmacologia generale (modulo): dr.ssa De Bellis Michela, ricercatore 

confermato SSD BIO/14 

Analisi dei principi attivi di natura erboristica e laboratorio di estrattiva: dott. 

de Candia Modesto, ricercatore confermato SSD CHIM/08 

Tecnologia farmaceutica e legislazione erboristiche: dr.ssa Mandracchia Delia, 

ricercatore confermato SSD CHIM/09 

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi.  

Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto,  

esprime parere favorevole 

al conferimento, ai sensi dell’art. 6 comma 4 della legge 240/2010, degli 

incarichi di insegnamento sopracitati per l’A.A. 2011-12 ai ricercatori della 

Facoltà che hanno dichiarato per iscritto la loro disponibilità. 

 

Il Consiglio delibera l’attribuzione di incarichi di insegnamento a seguito del 

bando di vacanza. 

Il Preside sottopone all’esame del Consiglio le domande di copertura degli 

insegnamenti indicati nel bando di vacanza pubblicato dall’Ufficio di 

Presidenza della Facoltà in data 2/9/2011.  

MATEMATICA  (CFU 7, SSD MAT/04; 1° anno; 1° semestre) del corso di 

laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche (classe 

LM-13) 
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Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. D’ABBICCO Marcello, 

assegnista di ricerca presso il Dipartimento di Matematica dell’Università degli 

Studi di Bari “A.Moro”. 

Il dott. D’Abbicco presenta un ottimo curriculum sia come attività di ricerca sia 

come attività didattica avendo già ricoperto nell’A.A. 2008-09 insegnamenti per 

il corso di laurea di Matematica in qualità di professore a contratto e svolto 

esercitazioni e attività di tutorato per l’insegnamento di Matematica del corso di 

laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche di questa 

Università. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico espresso dal Consiglio 

di Dipartimento di Matematica nella seduta del 20/9/2011, 

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che il  corso di MATEMATICA (CFU 7, SSD MAT/04; 1° anno; 1° semestre; 60 

ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche (classe LM-13) venga attribuito al dott. D’ABBICCO 

Marcello. 
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FISICA CON ELEMENTI DI MATEMATICA (CFU 12, SSD FIS/01, MAT/04; 

1° anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Farmacia 

(classe LM-13) 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. LAGAMBA Luigi, 

assegnista di ricerca presso il Dipartimento Interateneo di Fisica dell’Università 

degli Studi di Bari “A.Moro”.  

Il dott. Lagamba presenta un ottimo curriculum sia come attività di ricerca sia 

come attività didattica avendo già ricoperto negli anni accademici precedenti  

insegnamenti presso l’Università degli Studi di Foggia. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico espresso dal Consiglio 

del Dipartimento Interateneo di Fisica  nella seduta del 19/9/2011, 

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che il  corso di FISICA CON ELEMENTI DI MATEMATICA (CFU 12, SSD 

FIS/01, MAT/04; 1° anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo 

unico  in Farmacia (classe LM-13) venga attribuito al dott. LAGAMBA Luigi. 



Verbale Consiglio di Facoltà del 26/9/2011 pag. 16 

BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE corso F-N (CFU 10, SSD BIO/13; 1° 

anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Farmacia 

(classe LM-13).  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott.  GIANGREGORIO 

Nicola, ricercatore presso l’Istituto di Biomembrane e Bioenergetica del CNR, 

sede di Bari. 

Il dott. Giangregorio opera presso il Dipartimento Farmaco-biologico 

dell’Università degli Studi di Bari nell’ambito della convenzione tra Università 

e CNR e presenta  un ottimo curriculum sia come attività di ricerca nel settore 

della Biochimica e della Biologia sia come attività didattica avendo già ricoperto 

insegnamenti  presso l’Università della Calabria e, nell’anno accademico 2010-

11, l’ insegnamento di Biologia animale e vegetale presso questa Facoltà di 

Farmacia. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico già espresso dal 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-biologico nella seduta del 4/10/2010,  

- considerato che il dott. Giangregorio ha svolto, nell’anno accademico 2010-11, 

il medesimo insegnamento presso questa Facoltà di Farmacia,  

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 
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propone all'unanimità degli aventi diritto 

che il  corso di BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE corso F-N (CFU 10, SSD 

BIO/13; 1° anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia (classe LM-13) venga attribuito  al dott. GIANGREGORIO Nicola.  

BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE corso O-Z (CFU 10, SSD BIO/13; 1° 

anno; 1° semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  

in Farmacia (classe LM-13).  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda della dott.ssa TONAZZI 

Annamaria, ricercatore presso l’Istituto di Biomembrane e Bioenergetica del 

CNR, sede di Bari. 

La dott.ssa Tonazzi opera presso il Dipartimento Farmaco-biologico 

dell’Università degli Studi di Bari nell’ambito della convenzione tra Università 

e CNR e presenta  un ottimo curriculum sia come attività di ricerca nel settore 

della Biochimica e della Biologia sia come attività didattica avendo già ricoperto 

insegnamenti  presso l’Università della Calabria e, nell’anno accademico 2010-

11, l’ insegnamento di Biologia animale e vegetale presso questa Facoltà di 

Farmacia. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico già espresso dal 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-biologico nella seduta del 4/10/2010,  
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- considerato che la dott.ssa  Tonazzi ha svolto, nell’anno accademico 2010-11, il 

medesimo insegnamento presso questa Facoltà di Farmacia, 

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che il  corso di BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE corso O-Z (CFU 10, SSD 

BIO/13; 1° anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia (classe LM-13) venga attribuito  alla dott.ssa  TONAZZI Annamaria.  

ANATOMIA UMANA (corso F-N)  (CFU 11, SSD BIO/16, 1° anno; 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

La dr.ssa Calvello lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda della dr.ssa CALVELLO Rosa, 

ricercatore confermato del SSD BIO/16 presso la Facoltà di Farmacia di questa 

Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene la richiedente, 

- che la richiedente ha già tenuto lo stesso insegnamento nei precedenti  anni 

accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 
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che la supplenza  di ANATOMIA UMANA  (corso F-N) (CFU 11, SSD BIO/16, 

1 anno; 2° semestre) venga attribuita alla dr.ssa CALVELLO Rosa. 

La dr.ssa Calvello rientra nella sala del Consiglio. 

ANATOMIA UMANA (corso O-Z)  (CFU 11, SSD BIO/16, 1° anno; 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda della dr.ssa PANARO Maria 

Antonietta, ricercatore confermato del SSD BIO/16 presso la Facoltà di 

Medicina e Chirurgia di questa Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene la richiedente, 

- che la richiedente  presenta ampia e continuativa  attività didattica e di ricerca 

attinente al SSD BIO/16 e inoltre ha già tenuto lo stesso insegnamento nei 

precedenti  anni accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di ANATOMIA UMANA  (corso O-Z) (CFU 11, SSD BIO/16, 

1 anno; 2° semestre) venga attribuita alla dr.ssa PANARO Maria Antonietta. 

FISIOLOGIA GENERALE (corso F-N) (CFU 10, SSD BIO/09, 2° anno, 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia.  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. GERBINO Andrea, 
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Assegnista di ricerca per il SSD BIO/09 della Facoltà di Scienze MM, FF,NN 

dell’Università degli Studi di Bari “A.Moro”. 

Il dott. Gerbino opera presso il Dipartimento di Fisiologia generale e ambientale 

di questa Università e presenta  un ottimo curriculum sia come attività di 

ricerca nel settore della Fisiologia sia come attività didattica avendo già svolto 

attività di tutoraggio  e ricoperto per affidamento insegnamenti del SSD BIO/09  

presso la II Facoltà di Sciene MM,FF,NN di Taranto.   

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico espresso dalla 

Commissione presieduta dal prof. Scalera Vito Domenico, associato del SSD 

BIO/09 presso questa Facoltà, e incaricata dal  Consiglio di Dipartimento 

Farmaco-biologico di valutare i titoli scientifici e didattici presentati dal dr. 

Gerbino,  

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di FISIOLOGIA GENERALE  (corso F-N) (CFU 10, SSD 

BIO/09, 2° anno; 2° semestre) venga attribuita al dott. GERBINO Andrea. 

FISIOLOGIA GENERALE (corso O-Z) (CFU 10, SSD BIO/09, 2° anno, 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia.  

Il prof. Scalera lascia la sala del Consiglio. 
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Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. SCALERA Vito 

Domenico, associato del SSD BIO/09 presso la Facoltà di Farmacia di questa 

Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene  il richiedente, 

- che il richiedente ha già tenuto lo stesso insegnamento nei precedenti  anni 

accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di FISIOLOGIA GENERALE  (corso O-Z) (CFU 10, SSD 

BIO/09, 2° anno; 2° semestre) venga attribuita al prof. SCALERA Vito 

Domenico. 

Il prof. Scalera rientra nella sala del Consiglio. 

BIOCHIMICA  APPLICATA (corso A-E )(CFU 12, SSD BIO/10, 3° anno, 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott.  SCARCIA Pasquale, 

ricercatore confermato del SSD BIO/12 presso la Facoltà di Medicina 

Veterinaria di questa Università. 

Il Consiglio, constatato 
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- che il richiedente presenta  attività didattica e di ricerca attinente al SSD 

BIO/10 e, inoltre, ha  già tenuto  insegnamenti del SSD BIO/10 nei precedenti  

anni accademici presso la Facoltà di provenienza, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di BIOCHIMICA APPLICATA (corso A-E) (CFU 12, SSD 

BIO/10, 3° anno; 2° semestre) venga attribuita al dott. SCARCIA Pasquale. 

BIOCHIMICA  APPLICATA (corso F-N) (CFU 12, SSD BIO/10, 3° anno, 2° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia.  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dr. ARRIGONI Roberto, 

ricercatore presso l’Istituto di Biomembrane e Bioenergetica (IBBE)  di Bari del 

Consiglio Nazionale delle Ricerche. 

Il dott. Arrigoni opera presso il Dipartimento Farmaco-biologico dell’Università 

degli Studi di Bari nell’ambito della convenzione tra Università e CNR e 

presenta un ottimo curriculum sia come attività di ricerca nel settore della 

Biochimica e della Biologia sia come attività didattica avendo già ricoperto 

insegnamenti  relativi ai SSD BIO/10 e BIO/13 presso l’Università della 

Calabria e, nell’anno accademico 2009-10, presso questa Facoltà di Farmacia. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- constatato che il dr. Arrigoni presenta ampia e continuativa  attività didattica e 

di ricerca attinente ai SSD BIO/10 e BIO/13, 
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- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico già espresso dal 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-biologico nella seduta del 7/9/2009,  

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di BIOCHIMICA APPLICATA (corso F-N) (CFU 12, SSD 

BIO/10, 3° anno; 2° semestre) venga attribuita al dott. ARRIGONI Roberto. 

PATOLOGIA  GENERALE (corso O-Z) (CFU 10, SSD MED/04, 3° anno, 1° 

semestre) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

Il prof. Coluccia lascia la sala del Consiglio.  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. COLUCCIA Mauro, 

associato del SSD MED/04 presso la Facoltà di Farmacia di questa Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene  il richiedente, 

- che il richiedente ha già tenuto lo stesso insegnamento nei precedenti  anni 

accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di PATOLOGIA GENERALE  (corso O-Z) (CFU 10, SSD 

MED/04, 3° anno; 1° semestre) venga attribuita al prof. COLUCCIA Mauro. 
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Il prof. Coluccia rientra nella sala del Consiglio.  

BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE (CFU 10, SSD BIO/13; 1° anno; 1° 

semestre) del corso di laurea in Tecniche Erboristiche (classe L-29). 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott.  LASORSA Francesco 

Massimo, ricercatore presso l’Istituto di Biomembrane e Bioenergetica del CNR, 

sede di Bari 

Il dott. LASORSA opera presso il Dipartimento Farmaco-biologico 

dell’Università degli Studi di Bari nell’ambito della convenzione tra Università 

e CNR e presenta un curriculum molto buono sia come attività di ricerca 

nell’ambito della Biologia cellulare sia come attività didattica. Difatti  è membro 

di commissioni d’esame di Biochimica come esperto della materia, ha seguito 

numerosi studenti della Facoltà di Farmacia nello svolgimento della tesi 

sperimentale e, nell’A.A. 2010-11, ha svolto l’insegnamento di Biologia animale 

e vegetale del corso di laurea in Tecniche Erboristiche di questa Facoltà.  

Su questa base il Preside invita il Consiglio ad esprimersi.  

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico già espresso dal 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-biologico nella seduta del 4/10/2010, 

- considerato che il dott. Lasorsa ha  svolto il medesimo insegnamento nell’A.A. 

2010-11, 
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- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza di BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE (CFU 10, SSD BIO/13; 

1° anno; 1° semestre) venga attribuita al dott. LASORSA Francesco Massimo. 

MICROBIOLOGIA E IGIENE (CFU 10, SSD BIO/19 - MED/42; 2° anno; 2° 

semestre) del corso di laurea in Tecniche Erboristiche (classe L-29). 

Il dott. Rosato lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. ROSATO Antonio, 

Ricercatore confermato  del SSD MED/07 presso la Facoltà di Farmacia di 

questa Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene a SSD affine a quello cui 

appartiene  il richiedente, 

- che il richiedente ha già tenuto l’insegnamento di Microbiologia presso questa 

Facoltà nei precedenti  anni accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza di MICROBIOLOGIA E IGIENE (CFU 10, SSD BIO/19 - 

MED/42; 2° anno; 2° semestre) venga attribuita al dott. ROSATO Antonio. 

Il dott. Rosato rientra nella sala del Consiglio. 
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Il dott. Rosato rientra nella sala del Consiglio. 

AGROTECNICHE DELLE COLTURE OFFICINALI E TECNOLOGIE DI 

TRASFORMAZIONE ED UTILIZZAZIONE DELLE SPECIE OFFICINALI  

(CFU 10, SSD AGR/02, 2° anno; 2° semestre) del corso di laurea triennale in 

Tecniche Erboristiche (classe L-29). 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. DE MASTRO Giuseppe, 

associato del SSD AGR/02  presso la Facoltà di Agraria  di questa Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell'affidamento appartiene allo stesso SSD del 

richiedente, 

- che il richiedente ha già tenuto lo stesso insegnamento nei precedenti  anni 

accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza di AGROTECNICHE DELLE COLTURE OFFICINALI E 

TECNOLOGIE DI TRASFORMAZIONE ED UTILIZZAZIONE DELLE SPECIE 

OFFICINALI (CFU 10, SSD AGR/02, 2° anno; 2° semestre) venga attribuita  al 

prof. DE MASTRO Giuseppe. 

 

4) CALENDARIO DELLE LEZIONI DEL 1° SEMESTRE  DELL’ A.A. 2011-12 

Il Preside comunica che il calendario relativo agli orari delle lezioni del 1° 

semestre dell’A.A. 2011-12, organizzato e curato dalla dr.ssa Celiberti, è stato 
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inviato per posta elettronica a tutti i componenti del Consiglio nella mattinata 

odierna, subito dopo l’approvazione della Commissione didattica di Facoltà.  

Il Consiglio, preso atto del calendario sopracitato, approva. 

Il Preside riferisce altresì di aver inviato in data 22 settembre u. s. a tutti i 

docenti della Facoltà un promemoria, che viene assunto a verbale, inerente i 

compiti da assolvere prima dell'inizio delle attività didattiche. 

Informa poi il Consiglio che al test di ammissione, unificato per i sette corsi di 

laurea affini ubicati nel Campus  universitario, hanno partecipato 1827 studenti 

dei quali  560 hanno indicato in prima opzione il corso di laurea in Farmacia, 

190 il corso di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, che la graduatoria 

di merito sarà pubblicata entro il 30 settembre quando le immatricolazioni al 

corso di laurea in Medicina e chirurgia saranno ormai completate. Siccome le 

immatricolazioni ai corsi di laurea affini si protrarranno per la prima opzione 

fino al 7 ottobre, il Preside chiede al Consiglio di essere autorizzato, nel caso se 

ne presenti la necessità, a rinviare l’inizio delle  lezioni del primo anno alla 

seconda settimana di ottobre, fermo restando  la data del 3 ottobre come inizio 

ufficiale delle lezioni degli anni successivi al primo. 

Il Consiglio approva. 

Il Preside informa altresì che i lavori per la suddivisione dell’aula 8 sono ormai 

quasi  ultimati e dal 3 ottobre le due aule, 8 e 9, saranno agibili e dotate delle 

attrezzature informatiche e audiovisive come tutte le altre aule della Facoltà, 

che  il numero di postazioni d’esame nelle aule è stato aumentato con l’aggiunta 
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di scrivanie a quelle già preesistenti per consentire a più commissioni d’esame 

di utilizzare la stessa aula. 

 

5) PROGRAMMAZIONE PER L’A.A. 2011-12 DELL’ATTIVITÀ DIDATTICA 

INTEGRATIVA, DI TUTORATO E DI ORIENTAMENTO  

Il Preside sottolinea che il Consiglio, come ogni anno, dovrà deliberare in 

merito all'attività integrativa e di tutorato svolta dal personale ricercatore di 

ruolo che,  se in regime di tempo pieno, ha l'obbligo di dedicare un massimo di 

350 ore in attività didattica (DPR n. 382/1980 e successive modifiche).  

Riferisce che il S.A. ha stabilito che i ricercatori affidatari di insegnamenti 

possono svolgere attività integrativa e di tutorato nell'ambito del proprio corso 

mentre i ricercatori senza incarico dovranno comunicare all’Ufficio di 

Presidenza della Facoltà su quale disciplina intendano svolgere attività 

didattica integrativa, di tutorato e orientamento.  

Per quanto riguarda le esercitazioni di laboratorio a posto singolo, il Preside 

sottolinea che nel calendario delle attività didattiche è stato previsto per tutti i 

corsi lo stesso numero di ore e invita i docenti responsabili ad attenersi ad esso 

e a comunicare all’Ufficio di Presidenza i nominativi dei ricercatori coadiuvanti.  

Aggiunge che tutte le indicazioni sopracitate, insieme con l’orario generale di 

ricevimento studenti, saranno pubblicate sul sito web della Facoltà e nelle 

apposite bacheche situate al piano terra. 
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Il Preside comunica poi di aver ricevuto dal prof. Tanucci, delegato del Rettore 

per la didattica, nota del 7/9/2011 (prot. 55163 del Dipartimento 

Amministrativo per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne) con la quale 

vengono richiesti i criteri adottati dalla Facoltà per la distribuzione degli 

studenti tra gli insegnamenti sdoppiati. In risposta il Preside intende 

comunicare che una ripartizione equa del numero di studenti tra gli 

insegnamenti sdoppiati o triplicati viene operata presso la Facoltà di Farmacia 

sulla base di un’analisi delle lettere iniziali dei cognomi, tenuto conto della 

totalità di studenti iscritti a ciascun corso di laurea. 

 

6) PROPOSTE  DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DI FACOLTÀ 

Modalità di svolgimento delle prove scritte  

Il Preside sottolinea che il punto più importante discusso dalla Commissione 

didattica nella riunione della mattinata odierna ha riguardato le criticità di 

alcuni esami.  Riferisce di essere stato convocato dal Magnifico Rettore il 9 

settembre scorso insieme con il rappresentante degli studenti nel Senato 

Accademico, sig. Bottalico, a seguito di numerose segnalazioni sulle diverse 

modalità adottate nell'espletamento delle prove scritte, denunciate al Garante 

per gli studenti, al Rettore e allo stesso Preside. Sulla base di quanto emerso 

dall’incontro con il Rettore, il Preside ritiene che si debbano rivedere le 

modalità di espletamento delle prove di verifica con particolare riguardo alle 

prove che prevedono una parte scritta integrante per far sì che tutti i docenti 
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della Facoltà abbiano un comportamento univoco per le procedure d’esame. 

Riferisce che la Commissione didattica, sulla base dei dati  statistici relativi al 

superamento degli esami, ha verificato che non tutti i docenti fanno firmare  il 

verbale d’esame allo studente che non ha superato la prova e non tutti i docenti 

comunicano all’ufficio di Presidenza  i dati delle prove scritte. Considerato ciò,  

la Commissione didattica ha proposto  che ogni docente, titolare di corsi di 

insegnamento, fermo restando l’insindacabile giudizio di valutazione della 

Commissione d’esame,  debba 

a) precisare all'inizio di ciascun A.A. le modalità di svolgimento dell’esame, 

dare pubblicità dell'esito delle prove scritte qualora previste, riportare per 

queste la valutazione in trentesimi abolendo terminologie improprie per 

l'individuazione del risultato stesso (vedi ad es. "sconsigliato", “ammesso con 

riserva”, ecc.),  assicurare allo studente la visione e la discussione della prova 

stessa in particolar modo quando essa non è positiva; 

b) utilizzare un modulo scaricabile dal sito web per la prenotazioni on line degli 

esami e riportare su di esso le presenze con le firme degli studenti  partecipanti 

alla prova scritta; 

c) pubblicare l'esito della prova scritta in trentesimi, deciso dalla Commissione 

d’esame,  utilizzando il numero di matricola per l’identificazione dello studente 

e inviarne  copia all’ufficio di Presidenza. 

Per quanto riguarda la fase di verifica orale, la Commissione didattica ha  

proposto di ammettere al prosieguo della verifica d’esame anche coloro che, 
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pur non avendo raggiunto la piena sufficienza (18/30) nella parte scritta, 

abbiano conseguito un voto minimo di 15/30 fermo restando la facoltà da parte 

della commissione esaminatrice di  abbassare tale valore di soglia in relazione 

all’esito generale della prova scritta.  

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi. 

Il prof. Carbonara ritiene che, nel rispetto della normativa vigente, lo studente 

debba conseguire per il superamento della prova scritta la votazione minima di 

18/30. 

Il prof. Natile ritiene che un metodo semplice, scevro da errori per l’analisi 

statistica  è quello di valutare quanti iscritti a un determinato corso abbiano 

superato l’esame entro l’anno. Per quanto riguarda il problema della 

trasparenza, ritiene che lo studente abbia il diritto di conoscere l’esito della 

prova scritta e che la discrezionalità della Commissione d’esame di ammettere 

all’orale possa cambiare di volta in volta la soglia minima.  

Il Preside precisa che l’intervento di cambiamento, proposto dalla Commissione 

Didattica e sollecitato dal Rettore, attiene solo all’aspetto della trasparenza e 

della omogeneità delle procedure. 

Il prof. Altomare condivide in pieno l’intervento del prof. Natile per quanto 

riguarda il metodo proposto per l’analisi statistica; ritiene altresì che, qualora vi 

siano criticità per le prove scritte, il docente debba pubblicarne anche la 

risoluzione.  
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Il prof. Scalera fa presente che dalla discussione sono emerse varie 

problematiche  ma la questione principale  è che gli studenti o non hanno le basi 

per affrontare un percorso universitario o si presentano impreparati all’esame. 

Ritiene insindacabile il giudizio del docente al quale bisogna riconoscere la 

libertà di insegnare, principi questi fondamentali su cui si basa l’Università; per 

quanto attiene alla trasparenza, il prof. Scalera assicura di aver adoperato 

sempre procedure corrette nell’espletamento degli esami  e dichiara di voler 

continuare così come ha sempre fatto.  

Il prof. Fiermonte invita a fare attenzione nel definire la soglia per il 

superamento dello scritto in quanto se si decidesse per la votazione minima di 

18/30 si rischierebbe di invogliare gli studenti ad accettare il voto dello scritto 

senza sostenere la prova orale. 

Il prof. de Palma condivide la proposta della Commissione didattica e 

suggerisce di aggiungere all’elenco delle prenotazioni esami, già in uso, una 

colonna in cui riportare il voto dello scritto. Si scusa per essere stato mancante 

nel consegnare i dati delle prove scritte per tutto l’A.A. 2010-11. 

La prof.ssa Pacifico ritiene molto proficuo per gli studenti prendere visione del 

compito scritto per comprenderne gli errori  piuttosto che veder pubblicati i 

voti. 

Il rappresentante degli studenti, sig. Catapano, fa presente che il metodo che si 

vuole introdurre per le prove scritte, oltre ad aumentare la trasparenza serve 

anche come linea guida dato che in molti casi la votazione minima per il 
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superamento della prova scritta è molto relativa. Chiede che lo studente possa 

avere, anche per la prova scritta, un confronto diretto con il docente.  

Il prof. Franco invita i Colleghi a non sottovalutare il problema della 

trasparenza delle procedure d’esame dal momento che vi sono studenti della 

Facoltà che hanno chiesto l’intervento del Rettore e del Consiglio degli studenti; 

esprime anzi il timore che qualcuno possa rivolgersi anche ad altre istituzioni. 

Dichiara di non condividere l’atteggiamento del prof. Scalera, restio ad  

uniformarsi ai canoni suggeriti dal Rettore e dettati dai Regolamenti didattici, e 

rivolge a tutti i docenti l’invito ad essere un po’ meno cavillosi e  più 

trasparenti.  

Il prof. Scalera ribadisce di aver sempre utilizzato procedure rivolte alla 

trasparenza nell’espletamento delle prove scritte. 

Terminata la discussione, il Preside sottolinea che la Commissione didattica, 

lungi dall’essere fiscale,   ha semplicemente proposto di istituire un sistema di 

riferimento, ispirato ai Regolamenti didattici di Ateneo e di Facoltà, al quale 

tutti i docenti dovrebbero uniformarsi.  

Il Preside mette quindi in votazione la proposta della Commissione didattica 

relativa a: 

 - uniformità delle modalità di svolgimento  delle prove scritte,  

- pubblicazione dei risultati con votazione in trentesimi,  

- ammissione alla prova orale anche di coloro che, pur non avendo raggiunto 

la piena sufficienza (18/30), abbiano conseguito un voto minimo di 15/30. 
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A seguito della votazione per alzata di mano, la proposta della Commissione 

didattica viene approvata a maggioranza con trenta voti favorevoli. 

Il Consiglio dà quindi mandato al Preside, al segretario verbalizzante, prof.ssa 

De Luca, e ai due Presidenti dei Consigli di Classe, proff. Avato e Natile, di 

stilare un testo di modus operandi, secondo quanto deliberato nella seduta 

odierna di Consiglio, nei casi di esami che prevedano una prova scritta 

integrante.  

Abilità e conoscenze linguistiche: contratti di tutoraggio A.A. 2011-12 

Il Preside riferisce che la Commissione didattica ha proposto di attivare anche 

per l’A.A. 2011-12 due contratti di tutoraggio per il conseguimento  delle abilità 

e conoscenze linguistiche utilizzando i fondi del miglioramento della didattica 

di Facoltà. Invita pertanto il Consiglio ad esprimersi in merito. 

Il Consiglio,  

- accertata l’impossibilità oggettiva di utilizzare il personale strutturato 

all’interno della Facoltà per l’attività di tutorato nel Polo Linguistico della 

Facoltà di Farmacia,  

- considerata l’esigenza, condivisa anche dai rappresentanti degli studenti, di 

attivare il tutorato a supporto degli studenti per il conseguimento  delle abilità e 

conoscenze linguistiche,  

delibera all’unanimità 
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di attivare anche per l’A.A. 2011-12 due contratti di tutoraggio per il 

conseguimento delle abilità e conoscenze linguistiche sui fondi del 

miglioramento della didattica di Facoltà.   

Regolamento per attività di tutorato didattico emanato con D.R. 5365 del 

5/9/2011 

Il Preside ricorda di aver inviato per posta elettronica il nuovo Regolamento per 

il tutorato a tutti i Componenti del Consiglio. 

Dà lettura delle parti del Regolamento inerenti i risultati didattici e le modalità 

per la presentazione, entro il 31 marzo ed il 30 settembre di ogni anno, dei 

progetti di tutorato da parte dei docenti interessati; sottolinea che i progetti 

devono essere accompagnati dal parere del Consiglio di Facoltà o di Corso di 

studio anche per assicurare l’impegno al cofinanziamento nella misura minima 

del 30%. 

Si apre ampio dibattito. 

Il prof. Carotti ritiene che alcuni dati inerenti  le modalità e il superamento degli 

esami siano evidenti, a prescindere dalla attendibilità della statistica. 

Personalmente avrebbe gradito che dagli interventi precedenti dei Colleghi 

fosse emersa la proposta di  riconsiderare i contenuti dei corsi  snellendo un po’ 

i programmi senza per questo portare l’Università a livello di Scuola Media. 

Ritiene che i contenuti e le modalità d’esame di certi corsi non 

professionalizzanti debbano essere rivisti dal momento che lo studente, 

costretto a impiegare un tempo maggiore per la preparazione di questi corsi, 
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dedica meno tempo e approfondimento alla preparazione  dei  corsi 

professionalizzanti. 

Il Preside condivide in pieno l’intervento del prof. Carotti. 

Alle ore 18,25 la prof.ssa De Luca lascia la sala del Consiglio e assume le 

funzioni di segretario verbalizzante il prof. Cosimo Altomare. 

Il prof. Altomare, nel condividere l’intervento del prof. Carotti, rivolge 

apprezzamenti alla Commissione didattica per il lavoro svolto, finalmente 

mirato al monitoraggio delle attività didattiche, e ritiene che le criticità debbano 

essere misurate anno per anno, in particolare ai primi anni per poter apportare 

correttivi efficaci. 

Il prof. Carotti chiede di poter esprimere qualche osservazione sul tutorato. Fa 

presente che nel momento in cui il tutorato viene affidato ai dottorandi di 

ricerca, emergono delle incompatibilità. Da una parte i dottorandi impegnati nel 

tutorato sottraggono tempo prezioso all’attività di laboratorio, dall’altra non 

possono garantire allo studente, specialmente se sono ancora al I anno, la stessa 

preparazione che invece può assicurare un assegnista. Suggerisce quindi di 

lasciare più spazio ad altre figure quando si devono assegnare i tutor.  

Il Preside risponde che con l’A.A. 2010-11 si chiude questa fase di tutorato 

gestita dall’Ateneo in quanto, con l’entrata in vigore del nuovo regolamento, il 

tutor sarà proposto dal docente che avrà cura di presentare il progetto.  
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7) NUOVE DISPOSIZIONI INTRODOTTE IN MATERIA DI TIROCINI DAL D.L. N. 138 

DEL 13/8/2011; ATTIVAZIONE DI CONVENZIONI PER LO SVOLGIMENTO DI TIROCINI 

FORMATIVI 

Il Preside comunica di aver ricevuto dal Dipartimento Ricerca, didattica e 

relazioni esterne la nota prot. 56146 del 13/9/2011 relativa alle modifiche 

apportate alla disciplina dei tirocini formativi e di orientamento non curriculari 

dal D.L. n. 138 del 13/8/2011. Questi tirocini difatti non possono avere una 

durata superiore a sei mesi, proroghe comprese, e possono essere promossi 

unicamente a favore di neo-diplomati e neo-laureati entro e non oltre dodici 

mesi dal conseguimento del relativo titolo di studio. La suddetta normativa, 

inoltre, esclude dai tirocini formativi e di orientamento coloro che hanno 

conseguito un altro titolo o diploma universitario quali master, dottorato, 

Scuola di specializzazione, ecc. mentre non interviene sui tirocini curriculari in 

relazione ai quali sono riconosciuti CFU.  

Il Preside sottopone all’esame del Consiglio le seguenti proposte di 

convenzione per la realizzazione di tirocini formativi e di orientamento nel 

rispetto della normativa sopra indicata: 

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Ospedaliera Universitaria “Ospedali Riuniti” di Foggia per i tirocini  dei dottori 

iscritti al master di 2° livello in Radiofarmacia 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  
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Aggiunge che l’Azienda Ospedaliera si impegna ad accogliere presso le sue 

strutture, su proposta del soggetto promotore, N° 2 soggetti per lo svolgimento 

del tirocinio ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142 e successive 

modificazioni. 

La presente convenzione avrà la durata di un anno.  

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Istituto di 

Cristallografia – CNR con sede in Bari  per  tirocini  di formazione e di 

orientamento e/o per tesi di laurea sperimentale 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge che l’Istituto di Cristallografia – CNR si impegna ad accogliere presso 

le sue strutture, su proposta del soggetto promotore, un numero di soggetti, da 

concordare di volta in volta, per lo svolgimento del tirocinio e/o tesi 

sperimentale ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142 e successive 

modificazioni. 

La presente convenzione avrà la durata di tre anni.  

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

MERCK SERONO SpA con sede legale in Roma  per  tirocini  di formazione e di 

orientamento 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  
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Aggiunge che l’Azienda MERCK SERONO SpA si impegna ad accogliere 

presso le sue strutture, su proposta del soggetto promotore, n° cinque soggetti 

per lo svolgimento del tirocinio formativo e di orientamento ai sensi dell’art. 2 

del D.M. 25 marzo 1998, n. 142 e successive modificazioni. 

La presente convenzione avrà la durata di tre anni.  

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Erboristeria 

“ERBOSANITAS” di Giovanni Di Vietro  con sede in Minervino Murge (BA) 

per  tirocini  di formazione e di orientamento 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge che l’Erboristeria “ERBOSANITAS” si impegna ad accogliere presso 

le sue strutture, su proposta del soggetto promotore, N° 1 soggetto per lo 

svolgimento del tirocinio formativo e di orientamento ai sensi dell’art. 2 del 

D.M. 25 marzo 1998, n. 142 e successive modificazioni. 

La presente convenzione avrà la durata di un anno.  

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto.   

Convenzione di collaborazione per attività di formazione teorico-pratica in 

laboratorio tra l’Università degli Studi di Bari “A.Moro” (Facoltà di Farmacia) e 

l’Azienda Farmaceutica “Merck Serono SpA” per il finanziamento di due borse 

di studio per laureati 

 Il  Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà di Farmacia nella seduta del 

28/9/2011 aveva espresso parere favorevole alla proposta di convenzione sopra 
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citata chiedendo al Magnifico Rettore di attivare gli uffici competenti 

dell’Ateneo  per la formulazione dello schema di convenzione e per l’indizione 

del bando di selezione per l’attribuzione di due borse di studio, della durata di 

due anni, messe a disposizione dall’Azienda farmaceutica “Merck Serono SpA” 

per i laureati della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari. Dopo circa un 

anno dalla richiesta del Consiglio di Facoltà, lo schema di convenzione è stato 

approntato e sottoposto all’esame dell’Azienda che ha espresso parere 

favorevole. 

Il Consiglio di Facoltà, 

- considerato che la collaborazione tra le parti si pone l’obiettivo di 

intraprendere un percorso strutturato fino alla formazione e all’eventuale 

inserimento nel mondo del lavoro, 

delibera di approvare all’unanimità 

la convenzione di collaborazione per attività di formazione teorico-pratica in 

laboratorio tra l’Università degli Studi di Bari “A.Moro” (Facoltà di Farmacia) e 

l’Azienda Farmaceutica “Merck Serono SpA” per il finanziamento di due borse 

di studio per laureati della Facoltà di Farmacia  della stessa Università. 

Lo schema di convenzione viene allegato al presente verbale di cui è parte 

integrante. 

La presente delibera viene approvata seduta stante.  

  

8) VARIE ED EVENTUALI  
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Il Preside comunica di aver ricevuto  richieste di nulla osta per insegnamenti 

presso la Sede universitaria di Potenza sulle quali il Consiglio dovrà esprimersi. 

CATTO Marco 

Il dott. Catto lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il dott. CATTO Marco, ricercatore confermato  presso 

questa Facoltà (SSD CHIM/08), ha chiesto in data 26/9/2011 di essere 

autorizzato a ricoprire per supplenza  l’insegnamento di “Analisi dei Farmaci 

II”, CFU 5, presso la Facoltà di  Farmacia dell’Università di Potenza. Nella 

richiesta il dott. Catto precisa che detto insegnamento, richiesto a titolo gratuito, 

sarà svolto nel 1° semestre dell’A.A. 2011-12.  

Il dott. Catto si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno 

adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  esprime parere 

favorevole. 

La richiesta  di nulla osta del  dott. Catto viene  allegata al presente verbale. 

Il dott. Catto rientra nella sala del Consiglio. 

LACIVITA Enza 

La dott.ssa  Lacivita lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dott.ssa LACIVITA Enza, ricercatore confermato  

presso questa Facoltà (SSD CHIM/08), ha chiesto in data 24/8/2011 di essere 

autorizzata a ricoprire per supplenza  l’insegnamento di “Analisi dei Farmaci 

III”, CFU 5, presso la Facoltà di  Farmacia dell’Università di Potenza. Nella 
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richiesta la dott.ssa  Lacivita precisa che detto insegnamento, richiesto a titolo 

gratuito, sarà svolto nel 1° semestre dell’A.A. 2011-12.  

La dott.ssa Lacivita si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  esprime parere 

favorevole. 

La richiesta  di nulla osta della dott.ssa Lacivita viene  allegata al presente 

verbale. 

La dott.ssa Lacivita rientra nella sala del Consiglio. 

La seduta viene tolta alle ore 19.40. 

IL PRESIDE 
(Prof. Roberto PERRONE) 

 

 
IL SEGRETARIO 

(Prof.ssa Annamaria DE LUCA) 
per la parte di verbale di sua competenza 

         
 

ILSEGRETARIO 
(Prof. Cosimo ATOMARE) 

per la parte di verbale di sua competenza 
 
 

 

 

 

 


